



R E S U M E N I N F O R M A T I V O

Coordinación General de Comunicación Ciudadana del Gobierno de la Ciudad de México

Miércoles 23 de octubre de 2024

JEFA DE GOBIERNO DE LA CDMX

CAMPAÑA VS COVID

LANZA BRUGADA CAMPAÑA DE VACUNACIÓN EN CDMX. La **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, inició la campaña de vacunación “por tu bienestar y el de tu familia, ¡Vacúnate!”, para la temporada invernal 2024-2025, la cual concluirá el 28 de marzo de 2025. Desde el Zócalo capitalino, **BRUGADA MOLINA** anunció que se aplicarán las vacunas Sputnik y Abdala para COVID-19 y 25 millones de dosis contra la influenza estacionaria. **Ref 1, Uni 19, Jor 33, Mil 10, Exc 23, Cro 1 y 13, Pre 1 y 6, Sol 19, Her 14, Raz 17, 24H-6, Met 8, Gra 2, MCH-2, Bas. 12.**

CAMBIO DE USO DE SUELO

“CHOCAN” EN EL CONGRESO POR CAMBIO DE USO DE SUELO EN EL BOSQUE DE CHAPULTEPEC. El grupo parlamentario del PAN en el Congreso capitalino pidió que cumplimentara la resolución judicial para el cambio de uso de suelo en Montes Apalaches 525, para que el área verde se cediera y se destinara a un desarrollo inmobiliario, lo que enfureció a las bancadas mayoritarias. Inclusive, la presidenta de la República, Claudia Sheinbaum, desaprobó la decisión del juez y aclaró que si bien, la conservación del Bosque de Chapultepec es responsabilidad del Gobierno de la Ciudad de México, no permitirá que ninguna Área Natural Protegida se modifique para el desarrollo urbano. La Mandataria reiteró que apoyará a la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, para que el Bosque continúe como una zona verde pública dedicada al esparcimiento de los ciudadanos. **Cro 14, Jor 32, Raz 15, Bas 11.**

OTROS TEMAS

PARA HABLAR CON BRUGADA PUEDEN PASAR 6 HORAS. Hablar con la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, y obtener una de las 23 fichas que se otorgan para presentarle de manera directa cualquier petición de ayuda, implica arribar al Zócalo capitalino desde las 04:00 horas y esperar otras seis horas para ser atendidos. En la tercera audiencia con el gabinete capitalino realizada el día de ayer, se dieron mil 200 fichas a ciudadanos, quienes presentaron sus peticiones o necesidades. La **mandataria capitalina** escuchó a la gente un promedio de 15 a 20 minutos. **Gra. 4 y 5.**

PIDEN 45 MDP PARA ARREGLAR CINCO UTOPIÁS. La Alcaldía Iztapalapa pidió 45.4 millones de pesos para arreglar cinco Utopías que fueron inauguradas este año. Al filo del cambio de gobierno, la demarcación solicitó a la Hacienda Pública el recurso para el mejoramiento y rehabilitación de las Utopías de la Mujer, Estrella, CETRAM, Ocho Barrios Cultural y Ocho Barrios Deportiva, estas últimas también conocidas como Utopía Iztapacalli. En agosto, la ahora **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, inauguró la Utopía Deportiva Ixtapacalli, donde los usuarios pueden realizar actividades deportivas como natación, box, crossfit, natación o taekwondo. En septiembre, **BRUGADA** también inauguró la Utopía Huizachtepetl Estrella, que cuenta con alberca olímpica, humedales y un auditorio para más de 400 personas, y la Utopía de la Mujer, también nombrada Utopía Cihuacóatl. **Sol 14.**

ALAMEDA, COMO SIEMPRE. Las promesas que el Gobierno capitalino hizo sobre la Alameda Central tras su cierre en julio, quedaron en el aire. Autoridades afirmaron que su cierre se debió a trabajos de rehabilitación, posteriormente apuntaron que se inhibiría el ambulante y, a unas semanas de su reapertura, el parque se encuentra en las mismas condiciones que hace tres meses. Por su parte, la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, aseguró hace unos días que su Administración buscará un replanteamiento del comercio en este lugar. Sin dar más detalles, la **Mandataria capitalina** apuntó que esta es una prioridad para su gestión y que el tema será atendido. **Ref 3C.**

EN BUENA CONDICIÓN, 24.9% DE CAMIONES DE BASURA. De la flota total de camiones recolectores de basura en la Ciudad de México, solamente 24.93% está en buenas condiciones, ya que 31.97% se encuentra en malas condiciones y 43.1% en condiciones regulares. Sin embargo, de estos últimos el Inventario de Residuos Sólidos más reciente indica “que a pesar de tener problemas importantes, como lo son motores que despiden humo, requieren la reparación de suspensión, pailería a las cajas de carga, reparación a sistemas hidráulicos, pintura y hojalatería, todavía pueden arrancar”. Es decir, sólo 679 de los dos mil 724 están en óptimas condiciones para dar servicio de recolección de residuos en las 16 alcaldías de la Ciudad de México. Ése es el escenario al que se enfrenta la oferta de la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, que lanzó al rendir protesta del cargo: renovar los camiones de basura y que por uno que aporten las alcaldías el gobierno central pondrá otro. **Exc 24.**

COMPLEJO, EL SEGUNDO PISO DE TLALPAN. Para Roberto Remes, urbanista y experto en movilidad, el Segundo Piso de Tlalpan tiene diferentes retos que abordar, desde su planeación, ejecución y costos. Este proyecto forma parte de las propuestas de la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, como parte de los primeros 100 días de su administración. **Bas 11.**

VISITA ROJO DE LA VEGA EL C5. La alcaldesa en Cuauhtémoc, Alessandra Rojo de la Vega, y el Coordinador General del Centro de Comando, Control, Cómputo, Comunicaciones y Contacto Ciudadano de la Ciudad de México, Salvador Guerrero Chiprés, coordinarán trabajos para reforzar la videovigilancia, la construcción de la paz y la seguridad en la demarcación. “El trabajo coordinado con el Gobierno de la Ciudad de México, encabezado por **CLARA BRUGADA**, y con el Centro de Comando es central para la disminución de la incidencia delictiva en beneficio de las y los habitantes de la Cuauhtémoc”, resaltó Rojo de la Vega. Guerrero Chiprés explicó la operación del número de emergencia 911, el 089 para denuncias anónimas y la Línea SOS Mujeres *765, así como el monitoreo de las más de 80 mil cámaras de videovigilancia en la Ciudad. **Pre 3, Exc 25, Bas 10.**

“FAMILIA DE MI PRIMA, UN PODEROSO Y EL CRIMEN ATACARON A DIANA”. La diputada local Silvia Sánchez Barrios sospecha que detrás del atentado contra su hermana Diana, lideresa de ambulantes del Centro Histórico, ocurrido el pasado jueves, está la familia de su prima Claudia Morales, alguien muy poderoso y el crimen organizado, quienes, asegura, antes la querían meter a la cárcel, pero como no pudieron concretarlo ahora quisieron matarla. Dice que se reunirá con la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, para hablar sobre el intento de homicidio contra su hermana. **Uni. 1 y 18, 24H-7, Bas 10.**

ANTONIO PÉREZ VE A CHECO CAMPEÓN DEL MUNDO DE F1. Antonio Pérez expresó su firme confianza en que su hijo logrará el título de campeón del mundo en la Fórmula 1. Para esta edición de 2024, tanto la Alcaldía Iztacalco como el Gobierno de la CDMX, a cargo de **CLARA BRUGADA**, preparan un dispositivo de al menos dos mil policías en los alrededores del Autódromo Hermanos Rodríguez. **Bas 26.**

AVALARÁN HOY CONVOCATORIA PARA ELEGIR FISCAL. Hoy el Consejo Judicial Ciudadano aprobará la convocatoria para la selección de una terna de personas a ocupar la titularidad de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México, cargo que tiene encargado de despacho desde enero. También se aprobarán las convocatorias para elegir a los titulares de la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales y de Combate a la Corrupción, pues los actuales fiscales, Alma Elena Sarayth y Rafael Chong, respectivamente, declinaron ser reelectos. “De los preseleccionados que aprueben los exámenes de control de confianza, elegiremos finalmente la terna que le propondremos a la **Jefa de Gobierno**”, subrayó Jorge Nader. Preciso que todas estas sesiones serán públicas y que se podrán ver a través de los canales oficiales del Congreso local. **Uni. 18, Jor 33, Ref 2.**

GÉNEROS DE OPINIÓN SOBRE JEFA DE GOBIERNO

EL CABALLITO. Tuvo que renovarse la **Jefatura de Gobierno**, así como la composición política del Congreso capitalino para que se retomará el proceso de elección, ahora sí, del próximo o próxima titular de la FGJ de la CDMX. Será hoy cuando el Consejo Judicial Ciudadano apruebe la convocatoria para elegir la terna de quienes podrán ocupar ese cargo, la cual será enviada a la actual **mandataria capitalina, CLARA BRUGADA**, quien a su vez mandará el perfil que será votado en el Congreso capitalino. **Uni. 19**

CAPITAL POLÍTICO, por Adrián Rueda. Con cara de que no mata una mosca, el alcalde panista de Cuajimalpa, Carlos Orvañanos, trabaja ya en un plan para minar al grupo dominante de su partido en la capital, conocido como Los Quintos. Liderada desde hace más de diez años por el diputado Jorge Romero, esa quinteta es la que parte localmente el queso azul y, a partir de noviembre, muy probablemente lo hará en el resto del país. Los suspiritos azules tienen claro que las cabezas del partido en la Ciudad de México son Andrés Atayde, Santiago Taboada, Christian von Roehrich y los alcaldes Mauricio Tabe, de Miguel Hidalgo, y Luis Mendoza, de Benito Juárez. El alcalde de Miguel Hidalgo tendrá la desventaja de tener que dejar su cargo en tres años y, cuando llegue el momento de pelear el lugar que hoy ocupa **CLARA BRUGADA**, seguramente lo hará desde alguna diputación, pero no sería la misma plataforma. **Exc 25.**

A LA SOMBRA. Aunque todo indicaba que lo dejarían morir para promocionar el AIFA de López Obrador, dicen los que saben que el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México se encuentra obligado a llevar a cabo una ambiciosa remodelación de sus instalaciones, desembolsando tres mil millones de pesos este año, como preparación indispensable para la afluencia masiva de aficionados que arribarán al país con motivo del Mundial de futbol 2026. La magnitud del evento requiere mejoras urgentes en infraestructura y servicios para cumplir con los estándares internacionales y garantizar una experiencia moderna y eficiente a los visitantes. La remodelación abarcará áreas clave como bandas de equipaje, salas de espera, zonas de migración, baños, estacionamientos, así como la renovación de sistemas operativos y de videovigilancia. Este proyecto no es opcional: se trata de una medida imperativa para que la Ciudad de México, bajo el mando de **CLARA BRUGADA**, pueda estar a la altura de las exigencias del torneo global, cuyo impacto en la imagen y economía del país dependerá en gran medida del éxito en la modernización de su principal puerta de entrada aérea. **Sol 2.**

CENTRO DE BARRIO, por Roberto Remes. Proyectar la Línea 4 del Metro como una gran línea con ramales, permitirá desarrollar una nueva columna vertebral para el sistema a la que puedan conectarse otros servicios como los trolebuses, teleféricos y autobuses de tránsito rápido, además de que más puntos puedan ser alcanzados por la red del metro con una nueva inversión. Esperemos que la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA** y la Gobernadora Delfina Gómez concreten un planteamiento estratégico en términos de visión metropolitana, como no se ha logrado en décadas. **Sol 17.**

ARTÍCULOS

ABRAZO CIUDADANO DEL C5, por Salvador Guerrero. Para superar los resultados de reducción en la incidencia delictiva derivados de la estrategia de Claudia Sheinbaum —quien ahora asume un reto enorme como Presidenta— todas las alcaldías y las fuerzas políticas están obligadas a una actuación unitaria. La mitad de la población advierte avances sustantivos, la otra percibe inseguridades diversas según el último reporte trimestral del INEGI. En las audiencias ciudadanas convocadas por la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, cada martes en el Zócalo, una de las peticiones más comunes al C5 es la instalación de cámaras de videovigilancia, y a la SSC, encabezada por Pablo Vázquez, se le presentan abundantes inquietudes. Peticiones y expectativas expresadas en el Zócalo Ciudadano de **BRUGADA** son una forma de empoderamiento frente a la incivilidad. **24H-10.**

DOS PIQUETES, UNA SALUD, por Salvador Guerrero. Más de 20 millones de niños a nivel mundial carecen de vacunas básicas. En la CDMX nos importa mantener un nivel prácticamente universal. De ahí la importancia de campañas de vacunación como la que inició el día de ayer en el Zócalo capitalino la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, para la temporada invernal 2024-2025. Más de 2.5 millones de dosis contra la influenza estacionaria y 870 mil para Covid-19 en 3 mil 435 puntos de vacunación. **Bas. 13.**

GOBIERNO Y SEGURIDAD

SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA

LISTO EL OPERATIVO PARA EL GRAN PREMIO DE LA F1 EN LA CDMX. La alcaldesa de Iztacalco, Lourdes Paz informó que todo está listo para recibir el viernes 25, sábado 26 y domingo 27 a los visitantes nacionales, locales y extranjeros que se darán cita en el Autódromo Hermanos Rodríguez para disfrutar de la Fórmula 1, Gran Premio de la Ciudad de México. La edil indicó que se espera que -diariamente- más de 120 mil personas acudan a disfrutar de este evento automovilístico, por lo que se pondrá en marcha un operativo para garantizar su seguridad. Señaló que, en coordinación con la Secretaría de Seguridad Ciudadana, se desplegarán alrededor de dos mil policías en las inmediaciones de la Magdalena Mixhuca para inhibir el comercio informal, la venta ilegal de bebidas alcohólicas y garantizar el libre tránsito en la zona. "Es un orgullo recibir a todos los visitantes a este evento de talla internacional. Desde que tomé el cargo, ha sido muy importante el reordenamiento alrededor de la Ciudad Deportiva; hemos hecho varios operativos con la presencia del director general de Gobierno, Oscar Gutiérrez; del director de Gobierno, Alejandro Castañeda, y el subdirector de Protección Civil, Ángel Juárez, como trabajos previos a este evento", indicó. **Cro. 14, Pre. 6**

CAE PRESUNTO IMPLICADO EN HOMICIDIO DE LARRAURI. Un hombre que habría participado en el homicidio de Juan Martín Larrauri, en inmediaciones de la Plaza Artz, fue detenido por elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) acusado del delito de homicidio calificado, informó el titular de la corporación, Pablo Vázquez, en la red social X. Se trata del último posible implicado en la agresión con arma de fuego contra Larrauri, quien estaba en libertad condicional debido a un proceso judicial que enfrentaba por robo de vehículo. "Un hombre que viajaba a bordo de un vehículo de alta gama color azul, fue agredido con disparos de arma de fuego, lo que provocó que cayera a una obra en construcción, en la Colonia Fuentes del Pedregal, de la Alcaldía Tlalpan", detalló la SSC. Después del homicidio ocurrido en Periférico Sur, fueron detenidos dos presuntos responsables, el 23 de mayo pasado, en la Alcaldía Azcapotzalco. Al dar seguimiento a las indagatorias, identificaron a Mario Alberto "N", de 28 años de edad, como posible participante en el homicidio y, tras reunir elementos para señalarlo, se consiguió una orden de aprehensión en su contra que fue cumplimentada en La Conchita, Alcaldía Tláhuac, el pasado lunes. **Ref. 5-Cd. Uni. 22**

DETIENEN AL ÚLTIMO DE TRES IMPLICADOS EN EL ASESINATO DE UN HOMBRE EN ANILLO PERIFÉRICO. El último de los involucrados en la muerte de Juan Martín Larrauri Hernández, quien fue ejecutado en febrero pasado en Anillo Periférico Sur, a la altura de la plaza comercial Artz, fue detenido en la alcaldía Tláhuac. Larrauri Hernández conducía un vehículo de alta gama cuando recibió varios disparos de arma de fuego, lo que provocó que cayera a una obra en construcción, en la colonia Fuentes del Pedregal. El secretario de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México, Pablo Vázquez, dio a conocer que la detención se realizó en la colonia Barrio La Conchita, de la alcaldía de Tláhuac, luego de meses de investigación. Juan Martín, de 58 años, estuvo relacionado con el robo de vehículos de alta gama. Tras su asesinato, la SSC realizó diversos trabajos de investigación, así como el análisis de las cámaras de videovigilancia en la zona para dar con los responsables. El 23 de mayo pasado, en la colonia Del Gas, de la alcaldía Azcapotzalco, fueron detenidos Sebastián y Edgar René, presuntos actor intelectual y material del homicidio, respectivamente, quienes fueron trasladados al reclusorio. **Jor. 34**

ACUSAN A PRIMA DE ATENTAR CONTRA LÍDER DE AMBULANTES. Luego de que su hermana fuera atacada a tiros el jueves en el Centro Histórico, la diputada Silvia Sánchez Barrios volvió ayer al Congreso y aseguró que mantiene la sospecha de que un familiar está detrás del atentado. Se trata de su prima, quien en 2020 denunció a Diana Sánchez Barrios por agresiones. "La quiso meter a la cárcel (...), como no les resultó, ahora utilizando a la 'maña' y ellos, más los poderosos, hicieron esa situación. Estoy armando las piezas, obviamente es irresponsable decir que eso es, pero yo creo que sí", expresó. "Sí sabemos que viene de parte de algún grupo delictivo, pero coludidos con familiares y con alguien muy poderoso que está detrás de todo eso", añadió. Reconoció que todavía no puede hacer una acusación formal, pero que la sospecha se mantiene. "He estado en comunicación con el secretario (de Seguridad) Pablo (Vázquez). No he preguntado de las investigaciones, son pocos días, pero ya ayer (lunes) firmé la carpeta de investigación que se abrió. Hay otra carpeta de nuestro compañero Víctor, que falleció", agregó. Diana, que es legisladora suplente, se mantiene en terapia intensiva tras haber recibido cuatro disparos; uno de ellos, en el pulmón. **Ref. 1-A**

VAN CONTRA LOS AUTORES MATERIALES E INTELECTUALES. El gabinete de seguridad del gobierno de la Ciudad de México ha solicitado órdenes de cateo para realizar operativos en domicilios del barrio bravo de Tepito, donde se han detectado a los autores materiales e intelectuales de la agresión a balazos contra la líder del comercio ambulante del Centro Histórico y diputada suplente, Diana Sánchez Barrios, quien se recupera de las heridas de proyectil de arma de fuego en un hospital. Las pesquisas señalan que los agresores forman parte del grupo criminal La Unión. Además, la Fiscalía General de Justicia y la Secretaría de Seguridad Ciudadana, ambas de la capital del país tienen identificado con fotografías y videos de seguimiento a través de las cámaras. **Pre. 25**

ANUNCIAN OPERATIVO DE SEGURIDAD. La alcaldesa de Iztapalapa, Aleida Alavez Ruiz, hizo un llamado a los visitantes a los panteones a respetar los dispositivos de seguridad y vigilancia durante los días de la conmemoración del Día de Muertos. Explicó que los tres cementerios civiles de Iztapalapa, el San Nicolás Tolentino, el de San Lorenzo Tezonco y el General del Centro de Iztapalapa, serán vigilados por cientos de elementos de seguridad ciudadana, de la Guardia Nacional y de la propia alcaldía para garantizar la seguridad personal y patrimonial de la gente. Señaló que el objetivo es evitar el vandalismo, alteración al orden público, faltas administrativas y la comisión de ilícitos. El operativo "Día de Muertos" iniciará el viernes 1 al domingo 3 de noviembre, de 08:00 a 17:00 horas, en los panteones Civil de San Nicolás Tolentino, en Avenida San Lorenzo S/N Colonia Paraje San Juan, así como en los cementerios de San Lorenzo Tezonco, Avenida Tláhuac S/N entre Zacatlán y Providencia, colonia Lomas de San Lorenzo Tezonco, y el panteón General de Iztapalapa, Calzada Ermita Iztapalapa S/N, entre E. Corona y Ayuntamiento. Se desplegarán a partir de las 08:00 hasta las 16:00 horas del 1, 2 y 3 de noviembre, diversos cuerpos de seguridad, la Guardia Nacional, de las Direcciones Territoriales y personal en general de la alcaldía en dicho operativo. **Pre. 4**

BAJA PERCEPCIÓN DE INSEGURIDAD. Los resultados de la encuesta sobre percepción de inseguridad (ENSU-INEGI) que mantienen a Coyoacán como la cuarta alcaldía donde la gente se siente más segura, es producto del trabajo coordinado entre niveles de gobierno e instituciones, aseguró Giovani Gutiérrez Aguilar, titular de la demarcación. "Decir que estos resultados positivos que han hecho que en un año Coyoacán haya disminuido la percepción de inseguridad, de 47.5 a 41.2% (...), es resultado del esfuerzo conjunto", indicó. **Uni. 19**

SE DAN EL SÍ. En el penal varonil de Santa Martha Acatitla, se realizaron 24 matrimonios, de los cuales, cuatro fueron interreclusorios y 20 con personas externas, además se realizaron cuatro registros y cuatro reconocimientos de menores. Los recién casados y sus acompañantes disfrutaron de la comida, de la Banda Sinaloense de la SSC y del pastel de bodas. **Ref. 5-Cd.**

ARMAN CARAMBOLA EN PISTA. Una falla mecánica en un tráiler de la Secretaría de Obras y Servicios (Sobse) ocasionó una carambola que dejó 11 personas lesionadas, en la Alcaldía Iztapalapa. El accidente ocurrió hacia las 10:30 horas de ayer, sobre la Autopista México-Puebla, a la altura de la Colonia San Francisco Apolocalco. De acuerdo con los reportes de las autoridades, también resultaron afectados otra unidad de carga, un camión de transporte público y siete automóviles. El vehículo oficial transportaba residuos y las primeras hipótesis indican que se quedó sin frenos mientras circulaba por los carriles centrales de la autopista, en dirección hacia el Oriente. Debido a que en ese tramo de la vialidad hay una pendiente, agregan, el vehículo tomó más velocidad y el chofer no pudo detenerlo. **Ref. 5-Cd.**

APARATOSO CHOQUE EN LA MÉXICO-PUEBLA DEJA 11 LESIONADOS; FALLAN FRENOS A TRÁILER. Un aparatoso choque en el que se vieron involucrados 10 vehículos ocurrió ayer a la altura del kilómetro 22 de la carretera México-Puebla, con saldo de 11 personas lesionadas, tres de las cuales, por la gravedad de las lesiones, requirieron ser trasladadas al hospital. La circulación con destino al estado de Puebla se detuvo por varias horas ante los daños que causó un tráiler del servicio de limpia del Gobierno de la Ciudad de México que se quedó sin frenos. La pesada unidad embistió a un camión de pasajeros, varios vehículos que encontró a su paso y se detuvo al impactarse contra dos autos particulares y otro tráiler. El accidente ocurrió en el tramo de la colonia San Francisco Apolocalco, en la alcaldía Iztapalapa. El conductor de la unidad cargada de desechos estaba a punto de dejar la ciudad cuando se percató de una falla en el sistema de frenado. Algunos automovilistas notaron que el tráiler excedía su velocidad y se hicieron a un lado; sin embargo, el conductor, al darse cuenta de que los frenos no le respondían, se puso nervioso, primero golpeó a dos vehículos y enseguida embistió a un camión de pasajeros. Más adelante se encontró con dos automóviles más a los que saco del carril, le pegó a una camioneta y posteriormente arrastró a otros dos vehículos particulares, los cuales se estrellaron contra otro tráiler, y fue cuando la pesada unidad logró detenerse. Tras el aparatoso accidente, algunos automovilistas bajaron de sus autos e intentaron auxiliar a las personas lesionadas y tranquilizar a los pasajeros del camión, hasta que llegaron policías de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México y coordinaron los servicios de emergencia. Personal de la Subsecretaría de Control de Tránsito acordonó la zona **Jor. 34**

CAE POR USAR BILLETE FALSO. Un hombre, quien aseguró ser agente de la Policía Bancaria e Industrial (PBI), fue acusado de intentar pagar con un billete falso en la tienda Bodega Aurrerá de Tacubaya, ubicada sobre la Calle Parque Lira, en la Alcaldía Miguel Hidalgo, por lo que fue detenido. El hombre fue remitido al MP por intento de fraude. **Ref. 6-Cd.**

TAXISTAS AGREDEN A BALAZOS A JOVEN QUE IBA CON SU ESPOSA EMBARAZADA. Taxistas de cromática rosa con blanco atacaron y dispararon contra el conductor de una camioneta en Camino Viejo a San Pedro Mártir, en la alcaldía de Tlalpan. El hombre de 21 años, quien viajaba con su esposa embarazada, recibió dos impactos de bala, por lo que tuvo que ser trasladado al hospital. Algunas versiones de los hechos señalan que la víctima tuvo una diferencia de tránsito con uno de los taxistas, quien pidió apoyo a sus compañeros. En poco minutos, más de una docena de conductores acorralaron al chofer de la camioneta, que intentó seguir su camino, pero le fue impedido. De varias unidades bajaron más de 12 hombres corpulentos y empezaron a golpear la camioneta, reventaron los vidrios, pero el joven que iba acompañado de su esposa no se detuvo e intentó seguir la marcha. **Jor. 34**

SE LES PELA DELINCUENTE De manera Increíble, un presunto delincuente que estaba esposado y bajo custodia de elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana del Sector Moctezuma se escapó de las Instalaciones de la Coordinación Territorial Venustiano Carranza 3. **Bas 31**

ATORAN A PAR DE VENEZOLANOS TRAS ASALTO A BAR. Policías de la SSC capturaron a dos ciudadanos venezolanos, relacionados con un asalto al interior de un bar, en la alcaldía Venustiano Carranza. Los hechos sucedieron cuando los operadores del C2 Norte, reportaron detonaciones de arma de fuego afuera del bar La Bellaca, localizado en la esquina de las calles Santa Escuela y Corregidora, de la colonia Zona Centro. Los uniformados acudieron al lugar donde se entrevistaron con un empleado del local, quien les refirió que dos sujetos robaron dinero en efectivo, resultado de las ventas del día, asimismo, señaló a los posibles responsables que corrían metros adelante. Rápidamente, los policías iniciaron una persecución durante la cual, los sujetos lanzaron un objeto debajo de un automóvil y, al asegurarlo se percataron que era un arma de fuego con seis casquillos útiles. Asimismo, en la esquina de las calles Rosario y Cuadrante de la Soledad, de la misma colonia, detuvieron a Damián González y Abraham Beleño, de 23 y 21 años de edad, ambos ciudadanos venezolanos; el segundo presentaba un balazo a la altura de la ingle, al parecer se lesionó al accionar accidentalmente el arma, por ello fue trasladado a un hospital bajo custodia policial. **Bas 28**

PLOMEAN A DOS SUJETOS EN LA GAM. Un pistolero anónimo, a bordo de un potro de acero, atacó a balazos a dos sujetos, mientras caminaban tranquilamente por las calles de la alcaldía Gustavo A. Madero. Oficiales de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) realizaban patrullajes de seguridad para evitar cualquier delito, sin embargo, su rutina fue alterada luego de que se les reportó un incidente. Al llegar a la Calle 94, en la colonia Gertrudis Sánchez, un policía notó sobre la banqueta a dos personas tiradas con la ropa ensangrentada, por lo cual solicitó apoyo médico. Cabe mencionar que, a pesar de una ambulancia arribó la zona para atender a los dos afectados, los familiares decidieron actuar más rápido y llevarlos por su cuenta a la clínica número 29 del IMSS. Por último, las autoridades policiales empezaron una búsqueda para dar con el responsable del atentado, pero desafortunadamente no pudieron localizarlo. Además, la Fiscalía General de Justicia capitalina abrió una carpeta de investigación por tentativa de homicidio en contra de quien resulte responsable. También se analizan cámaras de vigilancia para encontrar al autor material. **Bas 31**

ATRAPAN A PISTOLERO QUE DISPARÓ A AUTOMOVILISTA. Efectivos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) de la Ciudad de México, en una acción conjunta con los operadores del Centro de Comando y Control (C2) Sur, detuvieron en calles de la alcaldía Tlalpan, a un sujeto relacionado con una agresión con arma de fuego en contra de un hombre. Los hechos sucedieron cuando los monitoristas del C2 Sur, reportaron una agresión al conductor de una camioneta color blanco, en el Camino Viejo a San Pedro Mártir y el Circuito de la Comunidad San Pedro Mártir, de la colonia San Pedro Mártir. Enseguida, los uniformados se acercaron al lugar donde se entrevistaron con una mujer de 21 años de edad, quien refirió que su esposo de la misma edad fue lesionado, por ello, los oficiales solicitaron los apoyos médicos. **Bas 30**

TRÁILER DEJA SIN LUZ A LA ROMA. Por más de cinco horas viviendas locales y edificios de la colonia Roma Norte, se quedaron sin energía eléctrica ni internet, luego que dos tráileres derribaran tres postes con todo y cables. De acuerdo con el peritaje inicial un tráiler Freightliner de caja seca y otro Volvo, ambos vehículos de grandes dimensiones, intentaron pasar por los alrededores de Plaza Río de Janeiro, por lo que terminaron derribaron postes de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), cables de energía eléctrica y fibra óptica. **Uni.**

FISCALÍA GENERAL DE JUSTICIA

CAE COLABORADOR DE MINISTRA NORMA PIÑA ACUSADO DE VIOLACIÓN.

Elementos de la Policía de Investigación (PDI) de la fiscalía capitalina capturaron la tarde de ayer a Ricardo Márquez Blas, funcionario en activo de la Suprema Corte de justicia de la Nación (SCJN) y colaborador cercano a la ministra presidenta, Norma LuCía Piña Hernández. Márquez Blas estaba al frente de la Coordinación de Fortalecimiento Institucional. El funcionario fue denunciado hace dos meses por una empleada del órgano jurisdiccional; ante el Ministerio Público, la mujer detalló que fue abusada dentro de las propias instalaciones de la Suprema Corte. La víctima aportó varias pruebas, entre ellas, mensajes de WhatsApp en los que el encargado de la Coordinación de Fortalecimiento Institucional decía a la joven agredida que "no le podían hacer nada", presumiendo su cercanía con la ministra presidenta y otros funcionarios de la Suprema Corte de Justicia de la Nación. Sobre esto, la SCJN confirmó que Ricardo Márquez es personal adscrito a la Coordinación de Fortalecimiento Institucional y se encuentra en un proceso de investigación de la Unidad General de Investigación de Responsabilidades Administrativas (UGIRA), por una denuncia interna en su contra. "Todas las medidas cautelares que determinó UGIRA se acataron desde el primer minuto que las ordenó". **Uni. 8, Jor.32.**

QUEDA EN PRISIÓN. La Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México (FGJCDMX) obtuvo la medida de prisión preventiva para. José Luis Moyá, por su posible participación en el delito de operaciones con recursos de procedencia ilícita; registrado en 2023, por parte de empresas con la finalidad de atacar instituciones gubernamentales. Durante la audiencia de cumplimiento de orden de aprehensión, el agente Ministerio Público de la Coordinación General de Investigación Estratégica formuló la imputación® correspondiente y solicitó su vinculación a proceso. En tanto, la defensa pidió a la autoridad judicial la duplicidad del término constitucional, la cual fue concedida, con la medida cautelar de prisión preventiva; además se autorizó la inmovilización de cuentas. **Her. 14.**

ACRIBILLAN A 2 HOMBRES A BORDO DE AUTO. La Fiscalía General de Justicia capitalina investiga el ataque armado contra dos hombres que circulaban a bordo de un automóvil por calles de la colonia Ejército de Agua Prieta, en la alcaldía Iztapalapa; uno murió en el lugar y otro resultó herido de gravedad. Los " violentos acontecimientos ocurrieron en la calle Sebastián Barriguet Andrade esquina con cerrada Francisco E. Rivera, donde fueron atacados a tiros dos masculinos identificados como Isaac "N", de 35 años y Omar "B", de 28; el primero murió frente al volante de un Beetle color blanco, al recibir seis disparos en el cuerpo, mientras su acompañante resultó lesionado en un brazo. Los atacantes huyeron a bordo de un automóvil color negro con rumbo a la avenida Guelatao, antes de la llegada de la policía. **Bas. 28.**

DESARROLLO SUSTENTABLE

SECRETARIA DE MOVILIDAD

URGE PLAN EMERGENTE PSTA REFACCIONES. El Sistema de Transporte Colectivo Metro cuenta a la fecha con un parque vehicular de 390 trenes para operar un polígono de carga de 185 trenes, en 12 líneas (10 sobre neumáticos y 2 férreas) sin embargo solo se tienen disponibles para el servicio 263 trenes, informó el secretario bargo, solo se tienen disponibles para el general del Sindicato Nacional de Trabajadores del STC, Fernando Espino. Manifestó que faltan 22 trenes para cubrir las necesidades de operación. En entrevista, detalló que no se tienen disponibles 127 trenes, un poco más de la tercera parte del lote (35.27%). **Pren 1-3**

TRAS REAPERTURA, REGISTRAN 136 AVERÍAS EN TRENES DE LA LÍNEA 12. Tras el proceso de reforzamiento de la línea 12 del Metro y su reapertura, los 29 trenes que circulan de Mixcoac a Tláhuac, han reportado de enero a junio, un total de 136 averías, principalmente, enfocadas en fallas en el sistema de cajas, antibloqueo, comunicaciones y puertas. De acuerdo con una respuesta a una solicitud de transparencia que realizó EL UNIVERSAL, el Sistema de Transporte Colectivo (STC) Metro informó que en los primeros seis meses de este año, se presentaron tres fallas que repercutieron en la operatividad de la Línea Dorada, con un promedio de afectación en el servicio de 38 minutos a 97 minutos, de detención. De los tres incidentes que se generaron, dos fueron por fallas en el sistema de conducción de un tren. **Uni 20, Graf 3**

PIJAS METÁLICAS ESTROPEAN LAS ESCALERAS ELÉCTRICAS. La mañana de este martes, en la estación Culhuacán de la Línea 12 del Sistema de Transporte Colectivo (STC) Metro se reportó que una escalera quedó fuera de servicio luego de que se detectaran pijas metálicas entre los peldaños. Por lo que el equipo de instalaciones electromecánicas del Metro laboró en la evaluación del daño y su posterior reparación. La disponibilidad de las 467 escaleras eléctricas que existen en la red es del 97%, con únicamente 17 equipos detenidos al estar en proceso de mantenimiento o sustitución. Con una inversión de 423 millones de pesos a finales de 2020, y con el apoyo del Metro, comenzó la instalación de la modernización de 64 equipos nuevos para sustituir a obsoletos que tengan más de 30 años de antigüedad. **Pren 3**

TRABAJADORES DE RTP DEMANDAN APOYO. Alrededor de 200 trabajadores de la Red de Transporte de Pasajeros (TP) se manifestaron afuera del Congreso de la Ciudad de México. Los operadores explicaron que el objetivo es hacer un llamado a los legisladores para que atiendan las unidades en desuso, las cuales podrán tener mantenimiento con 240 millones de pesos que no ha ejercido la RTP. En entrevista con Diario Basta, Eric Cabrera, secretario de organización de RTP, dijo que les preocupa saber, cómo y dónde se gasta todo ese dinero. "¿Por qué hoy en día están 240 millones de pesos parados en las arcas de RTP y tenemos unidades que no quieren reparar?". afirmó. **Bas 11**

SECRETARÍA DE OBRAS Y SERVICIOS

EL VALLE DE LOS BACHES, A MEDIO CAMINO. Baches se ubican a media calle, provocando que los conductores se tengan que maniobrar, afectando el tránsito y poniendo en riesgo a peatones y otros automovilistas. (FOTO NOTA) **Ref.8.**

ULTIMAN DETALLES DE LA TERMINAL EN SANTA MARTHA DEL TROLEBÚS. Tras dos años de espera, la estación Santa Martha del Trolebús Elevado está a punto de concluirse y con ello convertirse en la nueva terminal de este medio terrestre que corre del Metro Constitución de 1917 y que tiene el objetivo de conectar a los usuarios de la Ciudad de México y Estado de México. El Trolebús Elevado comenzó a operar el 22 de octubre de 2022 desde Constitución de 1917 y a la fecha llega a la estación Acahuatepec que funciona como terminal provisional, sin embargo, el compromiso fue llegar a Santa Martha donde convergen la Línea A del Metro y la Línea 2 del Cablebús. Durante un recorrido que realizó EL UNIVERSAL, la estación Santa Martha, presenta avances significativos en terminado del tramo eleva-do, colocación de postes, señalización, y la estructura de andén que será utilizado para el descenso y ascenso de pasajeros. En tanto, trabajadores finalizan las pasarelas de conexiones y escaleras de los puentes para entrada y salidas de usuarios a dicha estación de Línea A del Sistema de Transporte Colectivo (STC) Metro. **Uni. 20, Grá. 3.**

SECRETARÍA DE MEDIO AMBIENTE

PASEA A TU LOMITO EN EL PARQUE CANINO DEL BOSQUE DE ARAGÓN. ¿Ya no sabes a dónde llevar a pasear a tu perro? Llévalo a quemar energía, escalar montañas de tierra, estirar las patitas y correr libremente en el Parque Canino del Bosque de San Juan de Aragón, en el norte de la Ciudad de México. Este parque cuenta con un amplio espacio de casi 3 mil metros cuadrados donde los perros pueden jugar a gusto, con áreas separadas para lomitos pequeños y grandes, garantizando su seguridad. Además, todo el sitio está cercado, así que no tendrás que preocuparte de que tu peludo amigo salga corriendo. ¡Y lo mejor, es gratis! El sitio cuenta con dos secciones: una está destinada a perros grandes y la otra a los más pequeños. Esto significa que razas como chihuahuas, pugs o schnauzer juegan en un espacio separado para evitar accidentes con perros más grandes, como bóxer o husky, pitbulls u otros. Ambas áreas del Parque Canino cuentan con juegos diseñados para adaptarse al tamaño de los perros, desde los más pequeños hasta los más grandes. Entre ellos encontrarás: túneles, llantas en zigzag, montañas de tierra, puente de equilibrio, bancas para sentarse y escalera para mascotas. **+Chil. 4.**

RECHAZAN IRREGULARIDADES EN FUENTES BROTTANTES. La constructora encargada de las obras en la Calle Antiguo Camino a Fuentes Brotantes 134 aseguró contar con todos los permisos de la Alcaldía. En septiembre, REFOR-MA publicó que vecinos de la Colonia Santa Úrsula Xitla, en Tlalpan, acusaron que la construcción de aproximadamente 52 casas en un predio de más de 11 mil metros cuadrados presentaba irregularidades. Sin embargo, el arquitecto del proyecto, Jorge García, indicó que la constructora tiene los permisos de uso de suelo con folio 31232-151GA-JO24D H/ 3/30/MB por parte de Tlalpan. Además, resaltó que cuenta con la Manifestación de Impacto Ambiental (MIA) con folio 008207/2023, expedida por la Secretaría del Medio Ambiente (Sedema), la cual especifica que se derribarán 35 árboles y reubicarán 12 más. **Ref. 4.**

SISTEMA DE AGUAS

ALMACENAMIENTO EN EL CUTZAMALA LLEGA AL 66%. La Comisión Nacional del Agua informó que el Sistema Cutzamala continúa incrementando notablemente sus niveles de agua, actualmente cuenta con un almacenamiento del 66% de su capacidad; su nivel más bajo fue del 26.01%, que se registró el 19 de junio de este 2024; lo que representa una recuperación de 245.31 millones de metros cúbicos de agua. La titular del Organismo de Cuenca Aguas del Valle de México, Citlalli Elizabeth Peraza Camacho, durante la sesión del Comité Técnico de Operación de Obras Hidráulicas, dio a conocer que las tres presas del Sistema Cutzamala: El Bosque, Valle de Bravo y Villa Victoria, han logrado recuperar sus niveles al grado de que es posible incrementar el volumen de agua que se entrega a los Gobiernos de la Ciudad de México y del Estado de México, en 2 metros cúbicos por segundo, desde el 21 de septiembre pasado. **Cro 15, Ref 1, Uni 20, Jor 33.**

EL COSTO DE LA CONTAMINACION. La polución en los ríos de la Ciudad de México no solo es un problema que afecta el abasto de agua y a los ecosistemas de la capital; también cuesta cientos de millones de pesos a sus habitantes. Entre 2020 y 2024 las autoridades de la CDMX invirtieron más en el mantenimiento, rehabilitación y saneamiento de sus ríos vivos que lo que reciben entes y dependencias de Gobierno como el Instituto de Juventud durante un año. **RI-13.**